



über  
Herrn Oberbürgermeister  
Sven Gerich

über  
Magistrat

und  
Frau Stadtverordnetenvorsteherin  
Christa Gabriel

an den Ausschuss für Umwelt, Energie und  
Sauberkeit

Der Magistrat

Dezernat für Umwelt,  
Grünflächen und Verkehr

Stadtrat Andreas Kowol

*A* Oktober 2018

**Projekt zur Bepflanzung von Grünflächen mit Nutzpflanzen**  
**Antrag des Jugendparlaments vom 14. August 2018**  
Beschluss-Nr.0098 vom 3. September 2018, (18-J-42-0011)

In Städten wie Berlin, München, Zürich, New York und noch einigen weiteren gibt es bereits Urban Gardening/Agriculture Projekte, in denen Menschen gemeinsam Ihre Stadt verschönern bzw. nutzen. Ein solches Projekt fördert das Umweltbewusstsein der Menschen und der Weg vom Produzenten zum Verbraucher minimal. Außerdem sind die Gärten oder Anbauflächen Orte der Begegnung und des Lernens.

Antrag:

Der Ausschuss für Umwelt, Energie und Sauberkeit möge beschließen:

Die Verwaltung der Stadt wird damit beauftragt ein Projekt zur Nutzung von Klein Grünflächen durch Bürger der Landeshauptstadt zu fördern. Das bedeutet, dass Bürger auf Nachfrage das Recht erhalten sollen in diversen Klein Grünflächen wie Mittelstreifen oder zwei mal vier Meter Segmenten, in denen bisher nichts außer einem Baum steht, Nutzpflanzen anzubauen und diese zu ernten.

**Berichtstext des Dezernates V:**

Am 7. September 2018 wurde im Grünflächenamt ein Termin mit einem Vertreter des Jugendparlaments (Herr P. Berg) durchgeführt. Das Grünflächenamt hat grundsätzliche Bereitschaft signalisiert, die Initiative des Jugendparlaments zu unterstützen.

Herr Berg wollte die Informationen im der nächsten Sitzung des Jugendparlaments abstimmen und weitere Beteiligte für den Start einer Aktion finden. Danach wollte er sich wieder beim Grünflächenamt melden, um das weitere Vorgehen abzustimmen. Das Grünflächenamt wird im Verlauf des Oktobers Kontakt mit Herr Berg aufnehmen.

Mit freundlichen Grüßen

A handwritten signature in black ink, appearing to be 'P. Berg', written in a cursive style.